

LE MOT DU MAIRE



OCTOBRE ! ROSE...

Le mois d'octobre est riche en activités en tous genres. Après la semaine de prévention des risques majeurs, c'est le tour de la Semaine Bleue.

Mais le mois d'octobre, c'est aussi le mois de l'année, où est organisée une campagne annuelle de sensibilisation au

dépistage et à la prévention du cancer du sein.

Je veux saluer toutes les initiatives, comme chez nous avec le Club Soroptimist ou Femmes Solidaires, saluer toutes celles et ceux qui participent à cet élan de générosité.

Néanmoins, je ne peux m'empêcher de penser aux 2 113 milliards d'euros dépensés en 2021 par les états du monde entier pour la course à l'armement et la fabrication d'engins de mort.

Cet argent serait si utile s'il était consacré à la lutte contre la faim dans le monde, pour la santé, l'éducation, la culture, la protection de la planète.

Les femmes sont en première ligne pour affronter le cancer du sein. Elles le sont aussi pour nombre de discriminations, de violences de tous ordres. Depuis le début de l'année, en France, 79 femmes ont été tuées sous les coups de leurs conjoints ou ex conjoints. C'est inadmissible !

Les femmes sont aussi en première ligne pour défendre leurs droits, comme celui de l'interruption volontaire de grossesse. Bien qu'il soit légal en France, les injonctions et les culpabilisations restent fortes. Ce droit doit être inscrit dans la Constitution.

Patrick MALAVIEILLE



LA GRAND'COMBE
Ma ville au naturel

www.lagrandcombe.fr

1 MOIS, 1 PORTRAIT

Après 20 années passées à la tête de l'école de danse Soleil Dansant, Célia Giordano Saint-Léger vient de passer la main. Le corps meurtri, elle tourne une page, mais se dit fière du travail accompli.



Comment est née cette passion pour la danse ? Ici, à La Grand'Combe ?

Oui, je suis née ici, à La Pomarède. J'ai commencé la danse très tôt, à 3 ans et demi. J'ai suivi ma sœur à Perdansa et c'est là qu'on a été formées, jusqu'à l'âge de 11 ans. Après, nous sommes parties à Montpellier dans une école de danse professionnelle qui s'appelle Epse-danse. À 13 ans, j'y ai suivi une formation professionnelle avec des cours de danse toute la journée. À 17 ans, j'ai été prise dans une école internationale, le CNDC d'Angers. Une période très difficile moralement et physiquement. Diplômée à 19 ans, je suis revenue ici auprès de ma famille. J'ai retrouvé ma sœur dans une compagnie à Montpellier. On a fait une tournée, mais mon corps n'a pas tenu. Je ne pouvais plus faire 8 heures de danse par jour. J'ai donc passé mon diplôme d'État en 2002 pour être prof de danse contemporaine. J'aurais beaucoup aimé exercer à Perdansa, mais cela ne s'est pas fait. J'ai alors créé Soleil Dansant avec ma sœur Sabrina. Ça a tout de suite marché, avec 350 adhérents dès la première année !

Que reprenez-vous de ces 20 ans passés à Soleil Dansant ?

Beaucoup d'énergie et de travail. Entre la direction de l'école et les cours, je vivais, je mangeais, je dormais Soleil Dansant ! Il fallait que j'y apporte le plaisir et la rigueur, deux notions très importantes dans la danse. On a développé de nombreuses disciplines : classique, moderne, jazz-funk, hip-hop, ragga, danse orientale, sans oublier le fitness et le cardio. Mais depuis 2009 j'ai des problèmes de dos qui se sont de nouveau aggravés en 2020. J'ai subi une opération pour recevoir une prothèse discale en juillet dernier. C'est là que j'ai pris la décision de laisser la place aux jeunes.

Et maintenant ? Quel avenir pour vous et pour Soleil Dansant ?

Avec les 20 ans de Soleil Dansant, je pars très heureuse. C'est dur, mais Amy-Charlotte Eugène et Mathieu Pantel prennent la suite pour co-diriger l'école. Je les ai formés et c'est une fierté ! Je veux les laisser porter leurs propres projets. De mon côté, je suis en convalescence et je réfléchis à une reconversion. J'envisage aussi de mener un projet artistique en famille, avec ma sœur danseuse et mon frère batteur.

☎ 04 66 54 68 68

✉ mairie@lagrandcombe.fr

📍 6, SQUARE MENDÈS FRANCE
30110 LA GRAND'COMBE

🕒 HORAIRES D'OUVERTURE
Du lundi au vendredi
8h/12h - 13h30/17h

🗓 Permanence d'élus, le samedi
de 9h30 à 11h30

ESPACE FRIDA KAHLO : INAUGURATION LE 18 OCTOBRE

L'Espace Frida-Kahlo, ex-théâtre de verdure, sera officiellement inauguré le mardi 18 octobre à 15h. Après un été marqué par une sécheresse intense, la végétation reprend peu à peu ses droits en ce début d'automne et révèle les atouts de cet espace réaménagé avec arbres, ruisseau, jeux, bancs et tables de pique-nique, modules dédiés à la pratique du crossfit et gradins avec assises en bois.

Les établissements scolaires seront associés à cette inauguration car des élèves des écoles et collèges de La Grand'Combe ont réalisé des panneaux inspirés de l'œuvre de Frida Kahlo et installés au cœur de cet espace. À quelques mètres de là, à la demande de la municipalité, une fresque à l'effigie de l'artiste mexicaine a été peinte sur un local technique par un graffeur du collectif Dexpierte, invité par l'association Art'Attack.



UNE BELLE AFFICHE POUR CHARBON ARDENT



C'est à l'occasion du Forum des associations, le dimanche 11 septembre, que l'affiche du prochain festival Charbon Ardent a été dévoilée. L'édition 2022 de ce rendez-vous culturel et festif se tiendra du 29 novembre au 4 décembre, date de la Sainte-Barbe.

Après Jean de La Fontaine en 2021, Charbon Ardent évoquera cette année l'œuvre de Jacques Prévert (1900-1977). Et pour réaliser l'affiche, la municipalité a fait confiance à l'artiste Grumo. Évoluant depuis plus de 20 ans dans le graffiti, ce Gardois a présenté une œuvre fidèle à son univers, aussi poétique que coloré.

EXPOSITION : LA COMMUNE REND HOMMAGE À JEAN SAVAJOL



Du 14 au 22 octobre, La Grand'Combe rend hommage à un enfant du pays disparu il y a quatre ans : Jean Savajol. Une trentaine de ses peintures seront à découvrir à la salle Marcel Pagnol. Et parallèlement, des textes, dessins et aquarelles seront à retrouver à la médiathèque Germinal dans une autre exposition baptisée « Jean Savajol - Pierre Velay : 50 ans d'amitié ».

Au-delà de l'exposition, la municipalité a décidé de donner le nom de Jean Savajol à une voie située près du chemin de l'Arboux, où l'artiste a vécu. La plaque du « passage Jean Savajol » sera ainsi dévoilée juste avant le vernissage, le vendredi 14 octobre en début de soirée.

LES JEUNES SENSIBILISÉS AU RISQUE INONDATION

Mise à disposition par Alès Agglomération, une exposition sur le risque inondation était visible du 26 septembre au 1er octobre à la salle Marcel Pagnol. Accueillis par Annie Arcangioli, adjointe à la prévention et aux risques majeurs, plus de 300 élèves des collèges et écoles primaires de La Grand'Combe ont pu découvrir des photos d'archives et des maquettes, pour une visite interactive et riche en enseignements.



AGENDA

- **8 octobre** : Repas des Aînés, à 12h à la salle Denis Aigon.
- **12 octobre** : Atelier peinture sur bâche avec l'artiste Grumo, à 14h à la Médiathèque Germinal.
- **Du 14 au 22 octobre** : Exposition « Les Quatre saisons - Jean Savajol », de 10 à 12h30 et de 14h30 à 18h à la salle Marcel Pagnol.
- **Du 14 au 22 octobre** : Exposition « Jean Savajol - Pierre Velay : 50 ans d'amitié », à la Médiathèque Germinal.
- **18 octobre** : Inauguration de l'Espace Frida-Kahlo, à 15h.
- **20 octobre** : La Grande Lessive, installations artistiques éphémères, Place Jean-Jaurès.
- **Du 25 octobre au 21 novembre** : Exposition « Comment un livre vient au monde ? », à la Médiathèque Germinal.
- **28 octobre** : Conférence « Histoire de l'Harmonie des Mines de La Grand'Combe » par Marc Dumas, à 18h à la Maison du Mineur.
- **28 et 29 octobre** : Le Festival du Rire avec Fabrice Eboué le vendredi 28 et D'Jal le samedi 29, à 20h à la salle Denis Aigon.
- **29 octobre** : Soirée cinéma, « De l'autre côté du ciel » à 16h, « Composer les mondes » à 18h, puis « La Petite Bande » à 21h, à l'Espace culturel La Berline.
- **4 novembre** : Cirque, sortie de résidence d'« Ici commence la mer » par la compagnie Les Filantes, à 19h à l'Espace culturel La Berline.

En bref...

LE ROI DU CARRO S'INSTALLE À LA PISE

L'enseigne de matériaux Le Roi du Carro va prochainement quitter son local du quartier des Pelouses pour s'installer à La Pise. Le 19 septembre, le maire a remis à Christian et Sabine Lopez les clés du bâtiment qui abritait les services techniques municipaux.

LA GRANDE LESSIVE REPART POUR UN TOUR

Accrocher une œuvre au format A4 sur un fil à l'aide d'une pince à linge : c'est le principe de La Grande Lessive, une manifestation culturelle internationale qui fait son retour le jeudi 20 octobre à La Grand'Combe, sous la coordination du SEP. Comme en mars dernier, écoles, structures et associations locales accrocheront ce jour-là leurs créations sur la Place Jean-Jaurès.

FESTIVAL DU RIRE

La 3^e édition du Festival du Rire se tiendra les 28 et 29 octobre à 20h, à la salle Denis Aigon. L'événement organisé par le Stade Sainte-Barbe et le Centre social accueillera les humoristes Fabrice Eboué le vendredi et D'Jal le samedi. La billetterie est toujours ouverte.

NUMÉROS UTILES

- APPEL D'URGENCE EUROPÉEN : 112
- POMPIERS : 18
- SAMU : 15
- GENDARMERIE : 17
- VIOLENCES CONJUGALES : 3919
- ENFANCE MALTRAITÉE : 119

- E.D.F. : 09 73 04 76 71
- URGENCE DÉPANNAGE : 09 72 67 50 30
- SERVICE DES EAUX (REAL) : 04 66 54 80 39
- HABITAT DU GARD : 04 66 34 09 56
- 3F OCCITANIE : 04 66 54 20 00
- TRÉSOR PUBLIC : 04 66 34 08 50
- MAISON DE SANTÉ SIMONE VEIL : 04 48 21 57 08
- CENTRE DE SANTÉ FILIERIS : 04 66 34 02 40
- ENCOMBRANTS : 04 66 54 68 68